29/10/2025

OPINIÓN





### Tristes intérpretes

Los senadores, siempre tan diligentes, se apresuraron a "trabajar" para aprobar el Paquete Económico 2026, el Código Fiscal y la Ley del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios. Todo un maratón legislativo digno de reconocimiento: el oficialismo lo pasó sin despeinarse y la oposición, muy aplicada, se quedó para el debate... no para cambiar nada, claro, sino para dejar constancia de quién aprobó los impuestos, pensando en el álbum de recuerdos rumbo a la campaña de 2027. En el fondo, todos cumplieron su papel: unos levantando la mano, otros levantando la voz y el contribuyente levantando la ceja.

# Diputados en modo cantina

El Partido Verde volvió a hacer honor a su reputación de espectáculo político. Dos de sus diputados locales, Harry Rodríguez Botello (Yucatán) y Andrés Fernández (Campeche), se grabaron ebrios, lanzando groserías y frases incoherentes mientras brindaban por "la Máquina y el Ame". El video se volvió viral y provocó la salida inmediata de Rodríguez como dirigente estatal, tras IS años en el cargo. El PVEM justificó la medida como un acto de "institucionalidad y transparencia". En San Lázaro y en los Congresos locales parece que la sobriedad también debería legislarse.

#### Las Batichicas de Morena

En San Lázaro, el caos no sólo se da en tribuna. En la conferencia del lunes con Omar García Harfuch, las diputadas Gabriela Jiménez y Jessica Saiden protagonizaron una escena digna de comedia política: empujones, miradas incómodas y un enroque fallido por aparecer junto al flamante secretario de Seguridad. Al ver el espectáculo, Ricardo Monreal sólo alzó los ojos al cielo y, ya más relajado al día siguiente en el debate de la Ley de Extorsión, las bautizó como "las Batichicas" en alusión a su jefe "Batman" Harfuch. Al final todo terminó en sketch parlamentario. PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN



22 29/10/2025

OPINIÓN



# Sí preocupa

Diputados del PAN acusaron que en la recientemente aprobada ley contra la extorsión se cierne un peligro, pues abrirá la puerta a la criminalización de la crítica a servidores públicos, al incluir en el tipo penal de extorsión la violencia moral o psicológica y se establecen agravantes cuando se cometa contra servidores públicos, candidatos o personas electas o si se emplean imágenes, videos o audios -reales o manipulados- para coaccionar, especialmente si se difunden por medios de comunicación. Consideraron que la redacción de esta ley puede usarse para criminalizar expresiones legítimas como la sátira, la protesta, los cartones periodísticos, la comedia política o la crítica a políticos o funcionarios públicos.

# Muy serenos... por ahora

Con su serenidad característica, el secretario de Gobierno de la CDMX, César Cravioto, creyó que el bloqueo de transportistas era otro berrinche con volante. Desde el 1 de septiembre los choferes han sido pacientes: pospusieron paralizar la ciudad para no afectar el regreso a clases y esperaron incluso después de la explosión de la pipa en el Puente La Concordia, en Iztapalapa. Pero la cortesía tiene límite. "Ahora sí nos van a escuchar", advirtieron. Y mientras ellos calientan motores, la administración capitalina vuelve a su jugada favorita: tratar de patear el bote... hasta el viernes.